

# *Discriminan a pueblos originarios en México*

---



México, 24 jul (RHC-PL) La mayor desventaja de pertenecer a un pueblo originario en México es la discriminación, considera el 43,2 por ciento de los entrevistados en la Encuesta Nacional de Indígenas.

Según el tanteo, elaborado por la Universidad Nacional Autónoma, para 21,6 por ciento le siguen la marginación y la pobreza, mientras la exclusión y el analfabetismo ocupan la lista de obstáculos con 5,8 y 4,3 por ciento, respectivamente.

En tanto, la mayoría de los pesquisados reconoce que para los indígenas la vida es más difícil.

El 21 por ciento menciona que la mayor ventaja de serlo es tener tradiciones, 28,4 por ciento no sabe y 18,1 cree que no hay ventajas.

Al preguntar si el color de la piel influye en el trato que reciben las personas, 51,2 por ciento respondió afirmativamente, mientras el 72,2 por ciento piensa que sí hay racismo en México.

Estas respuestas pueden obedecer, entre otras, a la imagen perpetuada de los pueblos originarios como personas que constantemente padecen miseria, marginación y discriminación, expresó Natividad Gutiérrez, del Instituto de Investigaciones Sociales.

Los resultados son reveladores y permiten ver lo poco estimado que es el indígena en nuestra sociedad y cómo ello da lugar a la discriminación y el racismo, precisó.

Coautora de Ser indígena en México. Raíces y derechos, libro de la colección Los mexicanos vistos por sí mismos, opina que del indio vivo nadie quiere saber ni ver ni estar cerca.

Otro hallazgo de la encuesta es la contradicción de los mexicanos para asumir lo indígena, dijo.

Ese rechazo ocurre, aunque el 34 por ciento respondió poseer raíces indígenas y el 26,8 por ciento, declaró que en parte.

La mayoría de los mexicanos ignora que en el país existen 64 lenguas autóctonas, sin contar sus variantes lingüísticas, e incluso son incapaces de mencionar el nombre de tres grupos originarios, indica la pesquisa.

El sondeo midió la percepción de los no indígenas sobre quienes sí lo son y en él participaron mil 200 personas.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/100894-discriminan-a-pueblos-originarios-en-mexico>



**Radio Habana Cuba**